## Lecheros reactivan pelea con PIL y hoy saldrán a bloquear

El presidente de la Federación de Productores Lecheros de Cochabamba (Feprolec), Jhasmany Medrano, anunció que hoy se instalará un bloqueo en las puertas de la planta de PIL Andina y en la av. Cap. Ustariz para exigir que esa empresa pague 0,40 bolivianos más y compre toda la producción de lunes a domingo.

"Nos hemos cansado de esperar la voluntad del Gobierno. Se han comprometido a darnos un nuevo precio de la leche, un nuevo volumen de la leche, se han comprometido darnos insumos; pero no tenemos ninguna respuesta", dijo Medrano en conferencia de prensa.

La medida fue asumida ayer, en un ampliado departamental del sector que se llevó a cabo en Feprolec. Los productores se concentrarán en puertas de PIL y definirán ahí los puntos de bloqueo a lo largo de la avenida Blanco Galindo y la avenida Capitán Ustariz.

Actualmente, los productores entregan la leche a la industria a 3,10 bolivianos por litro y a 1,40 el litro excedente.

"Nosotros hemos pedido 3,50 el litro de leche y que se recoja la leche de lunes a domingo, tomando en cuenta que los precios internacionales han mejorado", sostuvo Medrano.

La producción lechera local cayó en 62 por ciento en los últimos meses por la falta de insumos para el ganado, la carencia de incentivos para el sector y el precio actual del litro de leche. Ahora se produce 280 mil litros de leche al día frente a los 450 mil litros diarios que se producía en abril.

"Al productor no le ha alcanzado, en este momento las entidades financieras les están ejecutado a los productores", afirmó Medrano. Añadió que la deuda del sector lechero con las entidades financieras asciende a 15 millones de dólares de 5 mil productores asociados a Feprolec.

El 26 de octubre pasado, el Gobierno se comprometió a negociar nuevos precios y volúmenes con PIL Andina, pero según los productores, a la fecha no existe ningún resultado.

En una declaración anterior, el gerente financiero de PIL Andina, Daniel Aguilar, sostuvo que a pesar de que el precio del litro de leche que compra PIL se redujo de 3,70 a 3,10 bolivianos, Bolivia aún tiene el precio más alto de la región, pues el precio internacional es de 18 centavos de dólar, mientras que en Bolivia está a 44 centavos de dólar. Debido a los precios y a la sobreproducción, PIL Andina llegó a estocar unas 15 mil toneladas de leche en polvo que representan 260 millones de litros acumulados. Por esa razón, la empresa asumió una campaña de fomento del consumo interno

## INRA otorga 5 mil Ha de bosques a ingenio Easba

El Instituto Nacional de Reforma Agraria (INRA) otorgó en calidad de usufructo a la Empresa Azucarera San Buenaventura (Easba) 5.000 hectáreas de bosques para garantizar la producción de caña, la materia prima de la planta instalada en el norte de La Paz en una zona declarada "inmovilizada".

Se prevé que la empresa reciba otras 5.000 hectáreas para funcionar a su máxima capacidad. Los ambientalistas denuncian que las zonas boscosas circundantes a la fábrica no deben ser taladas porque esa tierra no tiene vocación agrícola.

"El Estado boliviano ha dado cumplimiento a esta normativa y ha otorgado en calidad de usufructo, no ha otorgado en adjudicación o concurso público. (...) Para que me entienda, ha otorgado en usufructo 5.000 hectáreas, en mérito a estas dos normativas; el decreto supremo 637 del 5 de septiembre de 2010, que crea la Empresa Azucarera San Buenaventura, y por otro lado la Ley 50 del 9 de octubre de 2010", señaló.

Cordero explicó que se debe señalar que poco más de tres millones de hectáreas fueron declaradas "inmovilizadas" en la provincia Abel Iturralde, donde está la fábrica, pero que en cumplimiento a las dos normas mencionadas, el Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras (MDRyT) debe otorgarle tierras fiscales a la estatal.

Dicho artículo señala que "El MDRyT, a través del INRA, adjudicará a la Empresa Azucarera San Buenaventura, las tierras fiscales necesarias para el desarrollo de las actividades de la Empresa. Por tratarse de una empresa pública estratégica nacional, la adjudicación será realizada a título oneroso y a valor de mercado, sin concurso público calificado".

Cordero también citó el DS 2907 de septiembre pasado que establece que la superficie habilitada para siembra y producción de caña de azúcar no puede exceder la capacidad máxima de procesamiento del ingenio azucarero, que es de 10.000, por tanto se le otorgó sólo la mitad de lo que precisa.

## "Invasión de colonos"

El Consejo Indígena del Pueblo Tacana denunció una "invasión" de colonos de tierras altas, denominados "interculturales", a las áreas forestales la zona. Aseguró además que el INRA continúa otorgando permisos de para nuevos asentamientos en la zona, cuando aún está en curso la demanda de titulación de tierras.

Sin embargo, Cordero negó que el INRA esté alentando nuevos asentamientos y aseguró que, a la fecha, la Tierra Comunitaria de Origen (TCO) tacana cuenta con 200.000 hectáreas tituladas a su nombre.